
１７ 
 

建築系学科の生徒への調査 
 

１．対象校一覧表 

 

主な現場 実施日 対象生徒 学校名 

山口県山口警察署庁舎 

新築工事 

 

菊川体育館建築主体工事 

５．２３ ２４名 下関工科高等学校 

６． ９ ３０名 萩商工高等学校 

６．１３ ３５名 岩国工業高等学校 

６．２１ ３８名 柳井商工高等学校 

合計 ４校 １２７名 

 

 

 



 １８

２．調査結果の集計 

  

 
No.1 あなたが現在在学する高校を選んだ理由は？（%） 

N = 127
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高校を選んだ理由は「建設会社に就職するため」が３４．７％を占め１位、２位は「就

職関係なく土木・建築に興味あり」の２９．１％でした。建設業に対し積極的に学校を

選定した生徒は全体で６８．５％という結果でした。 

 

 
No.2 進学希望者の方へ！進学先の組合せは？（%） 

N = 25

 50.0

 45.0

 40.0

 35.0

 30.0

 25.0

 20.0

 15.0

 10.0

  5.0

40.0

短
大
･
専
門
学
校
 

（

そ
の
他）

24.0

短
大
･
専
門
学
校
 

（

理
工
科
系）

16.0

四
年
生
大
学
 
 

（

理
工
科
系）

16.0

四
年
生
大
学
 
 

（

そ
の
他）

4.0

四
年
生
大
学
 
 

（

文
科
系）

0.0

短
大
･
専
門
学
校
 

（

文
科
系）

 
全回答者の内、１９．７％の生徒が進学希望でした。その内、進学先と学科の組合せの

1 位は「短大・専門学校」の「その他」で４０％を占めました。一方、「理工科系」を

希望する生徒は４０％いました。 



 １９

 
No.3 就職希望の方へ！就職先の希望は？（%） 

N = 110
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就職希望先の１位は「県内の建設会社」で４４．６％、２位は｢県外の建設会社｣で 

３０％と、建設会社を希望する生徒は全体で７４．６％と高い結果でした。 

 

  
No.4 家業の状況及び家業が建設業を営む場合の後継ぎの意思について？（%）

N = 127
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参加生徒の７８．８％が後継ぎ問題に該当しませんでした。家業が建設業であり、後継

ぎ問題に該当する生徒は全体で２１．２％いました。その内「後継ぎの意思がある者」

については、８１．５％と非常に高い結果となりました。 

 

  



 ２０

No.5 建設業についてあなたはどのように感じていますか？(%）

N = 126
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建設業について「就職したいと思っている」が１位で６１．１％となり、６割弱の人が

「建設業に就職したいと思っている」ということがわかりました。 

 

 
No.6 建設業は経済発展に不可欠で重要な基幹産業と思いますか？（%）

N = 127
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基幹産業としての認識の１位は「そう思っている」の７０％でした。「そう言われれ

ばそのように思う」、「そう言われて建設業に対する認識を新たにした」と回答した

２０．５％の方が、新たに建設業を経済発展に不可欠な重要な基幹産業だと認識して

くれました。 

 



 ２１

No.7 建設会社に就職する場合、どんな情報が欲しいですか？（%)

N = 125
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欲しい就職情報に関しては、近年ほぼ同一傾向です。９割程度の高い関心がある情報は

「休日体制」、「仕事の内容」、「給与体系」、「勤務時間」の４項目でした。 

 

 
No.8 今日の現場見学会はどうでしたか？（%）

N = 126
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最後に、現場見学会の感想では、「大変参考になった」、「いくらか参考になった」を合

わせると９７．６％とほぼ全ての生徒が現場見学会で何らかの成果を得られたという結果

になりました。 

 



 ２２

３．地元建設業について思うこと 一言で！ （自由意見）  

 

 

下関工科高等学校（５．２３ 現場見学会実施） 

 

 
 
 街をつくってくださり、ありがとうございます 

 しっかり働いていた 

 これからも頑張ってください 

 たくさんの企業が、一つのプロジェクトに参加していて驚いた 

 もっと詳しく知りたいです 

 今回のような時間を増やしてほしい 

 色々な建物を設計していてすごいと思う 

 建築は難しいと思った 

 

 

萩商工高等学校（６．９ 現場見学会実施） 

 
 人が少なそう 

 県外に出て行く若者が多いので、私は県内に残る！ 

 県内でがんばりたい 



 ２３

 大変そう 

 都会とは違って工期を長く取りやすそう 

 人口が減りすぎて、建てるものがないと思う 

 高齢化 

 良い街づくりをしてほしい 
 

 
 

 

岩国工業高等学校（６．１３ 現場見学会実施） 

 
 毎日、街づくりを頑張っていてすごいと思います 

 地域の発展にとても活躍している 

 学校に通学する途中で、働いている姿をみたりするのですごいと思う 

 騒音など、周囲の人に迷惑にならないように考えられているのだと思いまし

た 

 夏場は大変ですか 

 がんばってください 

 協力しているところがすごいと思った 

 人材不足が慢性化しているらしいので、大変だと思った 

 もっと働く人が増えればいいなと思う 

 これからも町をより良くしてください！ 

 地元の活性化に務めてもらってこれからも頑張ってほしい 



 ２４

 地元を自分の手で豊かにできるのでいいなと思った 

 休日はどのくらいあるのか 

 地元を盛り上げてほしい 

 仕事が大変そうだと思いました 

 優しく接してくれて、良い雰囲気だと思った 

 安全第一の大切さを知りました 

 地元だからやる気がでたりしますか 

 地元を盛り上げてほしい 

 頑張っている 

 もっと発展できるように力になりたい 

 今は、愛宕山の仕事があるから仕事に困ることは無いと思う 

 給与や休日について知りたい 

 どんな事をしているか大体は把握できるけど、詳細を知らないからそこを知

りたい 

 何よりも安全第一なのはすばらしいと思います 

 改めて建設などは安全を第一に考えていると思った 

 地元の建設業もいいなと思った 

 楽しそう 

 

 
 

 

 



 ２５

柳井商工高等学校（６．２１ 現場見学会実施） 
 

 
 

 かっこいい 

 その地元での地域特性にのっとった建設業がなされていて、地元民にとって

はなくてはならないものだと思う 

 興味深かった 

 あまり騒音もなく、良いと思う 

 もっと建設業界をにぎわせてほしい 

 色々な家を見てみたい 

 この会社は「ここがすごい」と思うところが欲しい！ 

 もっと盛んになったらうれしい 

 普通すぎる 

 自分も地元建設の力になりたいと思った 

 地元なので、現場によっては古い知人や新しい出会いで人間関係の仲を深め

ることができると思います 

 非常に頑張っていると思う 

 ソーラーパネルが増えているのはなぜか？疑問に思っています 
 子どもの頃から住んでいる地元では、その地域の特徴をよく理解しているの

で、その地域の特徴を伸ばす建設業ができるので良いと思います 

 今回の現場見学会でも女性の方がおられたので、私もそんな人になりたいと

思いました 



 ２６

 夏は暑い中、冬は寒い中、大変だと思うけど一生懸命やっていて、すごいな

と思います。 

 現場によっては残業がすごく長いと聞いたが、残業代はでるのか 

 安全を第一に考えてやっている 

 仕事の量がとても増えていっていていいと思う 

 早く就職して現場で働いてみたいと思いました 

 地元の人を想って建設している 

 安全 

 楽な仕事ではないですが、私達が生きていく中で必要な仕事だと思います 

 私もこの仕事に関われたらいいなと改めて感じました 

 

 

 


